

BASES

Este periódico se publica todos los días...

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, almes, Ptas. 1'60 Provincias, trimestre 4'00...

Una gran pequenez

Nos ha sorprendido ver que un grupo de braceros se burlaba descaradamente...

El objeto de la burla era este gabán precisamente.

Por qué? Nuestra democracia, nuestra plebe, manifiesta su odio secular é impotente...

Tal señor lleva un gabán... ¡Oh, lo abrigado, lo cómodo, lo orgulloso...

Pues venga una carcajada en lugar de un noble deseo.

Parece que esto obedece á un lamentable desconocimiento de las ventajas higiénicas y sensuales...

Quisiéramos poder disponer de unos cuantos gabanes y de unos cuantos hombres de estos...

Y á ver si entonces no hacían algo por ganar para comprarse uno.

Esta pobreza intelectual que no siente la curiosidad de lo desconocido, va hundiendo al infeliz español...

El infeliz español se ha reído de lo que no ha pensado poseer en la vida...

Y no ha sido el pobre que se ha burlado del gabán, ha sido también el rico...

No hace un año me decía un ingeniero español que venía de Marruecos...

«Le digo á usted que me ha dado pena de ser español.

Donde quiera que llegaba tenía que decir que era súbdito francés para que me sirvieran inmediatamente...

Y aquel señor que se había envuelto con el prestigio de la nación vecina, que sabía ya lo que abriga el prestigio de una nación fuerte...

«¡Bah! ¿Que soy súbdito español? Si tengo talento en todas partes triunfaré lo mismo...»

No. Desgraciadamente no es así.

No teníamos la necesidad de saber qué vale esto del prestigio nacional, del valor nacional, del poder nacional...

Ya lo vamos sabiendo. Ya lo van deseando unos pocos.

Como los braceros que quisiéramos vestir de ricos un momento, quisiéramos lanzar á los restantes fuera de España...

¡Oh, lo que abriga un buen gabán! ¡Oh, lo que abriga una nación fuerte!

¿No es verdad que saber esto llena el deseo de tener ambas cosas?

De colaboración especial

El corazón roto

En tres líneas dan los periódicos la noticia: «El Kaiser ha visitado en el hospital á su hijo Oscar, gravemente enfermo, á consecuencia de un ataque al corazón».

Al frente de sus huestes el Príncipe Oscar atacaba al enemigo; éste superior en número, ó mejor situado, baría con sus proyectiles las filas alemanas...

Ocupan largas columnas de los diarios el relato más ó menos verídico de hazañas y valentías, gimen las prensas reproduciendo noticias fantásticas, anécdotas inverosímiles...

Cuando en el lento discurrir de las edades, la Humanidad haya alcanzado el equilibrio moral necesario para contemplar con serenidad, desde un punto de vista suficientemente alejado, los acontecimientos...

El local está decorado con buen gusto y seriedad. Esto, unido á la buena calidad de la mercancía (mucho de su cosecha), hará que véase muy concurrida su nueva casa.

El «Boletín Oficial» publicará edicto de la Dirección del servicio agronómico catastral de Cádiz, en el que se hace saber quedarán expuestas por el término de ocho días...

Ha elegido nueva Junta directiva la sociedad jerezana denominada «Obreros Campesinos», y para la presidencia es la misma á don Juan Benítez Perales.

Han entrado en este puerto, durante el pasado mes de Octubre, los buques siguientes: Dinamarqueses 1, españoles 220, holandeses 2, ingleses 14, italianos 1, portugueses 2, suecos 1 y noruegos 4.

Tal señor lleva un gabán... ¡Oh, lo abrigado, lo cómodo, lo orgulloso que irá el buen señor con la hermosa prenda!

Pues venga una carcajada en lugar de un noble deseo.

Parece que esto obedece á un lamentable desconocimiento de las ventajas higiénicas y sensuales que el gabán reporta.

Quisiéramos poder disponer de unos cuantos gabanes y de unos cuantos hombres de estos, para ponérselos una noche invernal y fría, á ver si luego, al perderlo, dejaban de burlarse del que lo llevara...

Y á ver si entonces no hacían algo por ganar para comprarse uno.

Esta pobreza intelectual que no siente la curiosidad de lo desconocido, va hundiendo al infeliz español en el pantano profundo de las renunciaciones, del que, brota una triste carcajada inocente.

El infeliz español se ha reído de lo que no ha pensado poseer en la vida, porque ni siquiera le ha pasado por la mente que es tan digno, como el que más, de poseerlo.

Y no ha sido el pobre que se ha burlado del gabán, ha sido también el rico que se ha burlado de muchas cosas que le son necesarias.

No hace un año me decía un ingeniero español que venía de Marruecos.

«Le digo á usted que me ha dado pena de ser español.

Advertisement for D. Isabel Bohorques y Carrasco, DE CERON, Q. S. G. G. Falleció en igual fecha del pasado mes de Octubre. Su viudo don Gonzalo Cerón y Cuervo, sus hijos D. Francisco de A., D. Eduardo (ausente), D. Manuel, D. Cristóbal y D. Purificación, hermanos y demás familia, ruegan á las personas de sus relaciones y amistad, hagan la caridad de encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de la finada...

No dudamos que, dada su excelente calidad, el papel de fumar «¡Maura sí!», tendrá enorme aceptación.

Apertura Nuestro amigo don Manuel Carbia, ha instalado en la calle Alonso el Sabio una sucursal de su acreditado establecimiento de vinos de la calle Rosario, titulado «El Congreso».

Edicto El «Boletín Oficial» publicará edicto de la Dirección del servicio agronómico catastral de Cádiz, en el que se hace saber quedarán expuestas por el término de ocho días en las secretarías de los Ayuntamientos de Medina Sidonia, Puerto Real, Espera y Benaocaz, los padrones ya terminados de la riqueza rústica y pecuaria...

Sociedad Ha elegido nueva Junta directiva la sociedad jerezana denominada «Obreros Campesinos», y para la presidencia es la misma á don Juan Benítez Perales.

Buques Han entrado en este puerto, durante el pasado mes de Octubre, los buques siguientes: Dinamarqueses 1, españoles 220, holandeses 2, ingleses 14, italianos 1, portugueses 2, suecos 1 y noruegos 4.

Ayuntamiento El del Puerto de Santa María ha quedado constituido con fecha 9 del actual, en la siguiente forma: Primer teniente alcalde. — D. Ramón Jiménez González. Segundo. — D. Mariano Portillo y de Pineda. Tercero. — D. José Izaguirre Obeso. Cuarto. — D. Manuel García Lago. Síndicos. — D. Camilo Sánchez y don Manuel Maraves Jiménez.

Estos cargos son interinos por no haber obtenido dichos señores mayoría de votos.

Subasta La anuncia la Junta de Gobierno del Arsenal de la Carraca, en concurso libre, para la venta de cuatro calderas, excluidas, del cañonero «Don Alvaro de Bazán», por el precio total de 7.569'60 pesetas.

Tendrá lugar el acto el día 12 de Diciembre próximo.

Solicitud La alcaldía de esta capital, eleva por conducto del señor Gobernador civil, al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, instancia por acuerdo de la corporación, en súplica de que sea reducida la tributación por concepto de utilidades á los funcionarios provinciales y municipales.

Reunión Reunióse ayer la Comisión de Hacienda en la Diputación. Concurrieron los diputados señores Ruiz Tagle, Aparicio, Pérez Lila, Pérez Gutiérrez, Guerra Jiménez, Roldán, Rivero Pastor y Alonso.

Recurso Por este Gobierno civil se eleva al ministerio correspondiente, recurso de alzada interpuesto por el exalcalde de Ubrique don José Rubiales, contra acuerdo del Gobernador, relacionado con el contrato de una casa-escuela para niños.

Fianza La Sociedad gaditana de espectáculos, constituyó ayer en la Depositaria de este Excmo. Ayuntamiento, la fianza correspondiente á responder de las funciones que el genial artista «Frégoli» ha de dar en nuestro Gran Teatro.

Navegación Vapores, correos de la Compañía Trasatlántica. El «Alfonso XII», llegó el miércoles 11 á Gijón. El «León XIII», salió el martes 10 de Montevideo para Buenos Aires. El «Ciudad de Cádiz», llegó el martes 10 á Las Palmas. El «Montevideo», salió el martes 10 de Barcelona para Valencia. El «Alfonso XIII», llegó el lunes 9 á Veracruz.

Los Consumos de Chiclana Se anuncia por el Ayuntamiento de Chiclana, el arriendo á venta libre, de los derechos de Consumos y sus recargos municipales, sobre las especies tarifadas que se mencionan en el pliego de condiciones.

NOTICIAS VARIAS

Gracias Hemos recibido una atenta circular de los señores Gonzalbez y García de Muro (P. Alicante), dándonos á conocer su papel de fumar «¡Maura sí!».

Los estuches contienen intercaladas hojas divulgadoras de las frases y conceptos más elevados de los hermosos discursos del gran patriota, y juicios que á cerca de don Antonio Maura han dado las primeras figuras de la política española.

Agradecemos sus atentas frases y los estuches que como muestra han tenido á bien enviarnos los señores Gonzalbez y García.

JOSE DIAZ CORONADO.

El contratista podrá tener en su poder los Consumos durante los años de 1915, 1916 y 1917.

El tipo a la alza es de 136.026 pesetas 27 céntimos anuales.

He aquí los detalles:

Cupo de Consumos para el Tesoro, pesetas, 63.577'80.

Tres por 100 de conducción y cobranza, 1.907'34.

Ciento por 100 de recargo municipal sobre el cupo vinos y 120 por 100 sobre las demás especies, 70.541'13.

Total tipo anual para la subasta, pesetas 136.026'27.

El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación.

La subasta será presidida por el alcalde ó por quien delegue, asistiendo además una Comisión del Ayuntamiento.

Será a los diez días de publicado el anuncio en el «Boletín Oficial» a la hora de las 13 en las Casas Consistoriales.

El contratista deberá tomar posesión el día 1.º de Enero de 1915.

Elecciones anuladas

En el Gobierno civil recibió ayer disposiciones de la autoridad anulando las elecciones verificadas el 2 de Noviembre del pasado año en San Roque y Vejer de la Frontera.

Queda por tanto revocado el acuerdo de la Comisión provincial que aprobó la validez.

«Frégoli»

Llegó ayer a ésta el famoso transmista «Frégoli» hospedándose en el hotel Continental.

Viene acompañado de un liliputiense llamado «Halice», el cual tiene por obligación el comprar a «Frégoli» el clavel que diariamente gasta.

Este pequeño hombre se paseará por las calles de Cádiz.

El viernes trece empezará sus funciones, como se sabe, en el Gran Teatro.

Es numeroso el equipaje de que viene precedido, pues solo con él trae dos vagones, esperándose otros dos.

También le acompañan numerosos sirvientes.

Monedero falso

Anoche penetró en el establecimiento denominado «La Mezquita», sito en la plaza de la Catedral, un individuo pidiendo una copa de aguardiente que bebió y entregando para abonar su importe, una moneda de 5 pesetas.

El encargado dióle la vuelta aunque tenía sospecha de que la moneda no fuese legítima.

Como el marchante pernoctara en el establecimiento breve tiempo, cuando marchó, el citado dependiente reconoció nuevamente la moneda pudiendo comprobar que no era legítima.

Seguidamente dió cuenta de lo ocurrido al cabo del distrito y sereno, Enrique Rodríguez y Agapito Chilla respectivamente.

Estos empleados pusieron inmediatamente en persecución del citado sujeto, el que a la media hora de lo ocurrido llegó al establecimiento de bebidas denominado «La Costa Azul» situado en la misma plaza.

Aunque el individuo en cuestión iba ya disfrazado, los referidos funcionarios que tenían las señas, pusieron en acecho por si este pudiera ser el que cambió las cinco pesetas.

Efectivamente era el mismo, pues al pagar entregó otra moneda de cinco pesetas la cual fué rechazada por el dependiente de «La Costa Azul» por entender que era falsa.

El cabo Enrique Rodríguez y el sereno Chilla, interrogaron al monero falso.

Dijo este, que no tenía plata alguna y si billetes del Banco de España los cuales enseño.

Pero cacheado que fué, se comprobó que era incierto que no tuviese plata,

pues se le ocuparon siete monedas de a cinco pesetas al parecer falsas, todas del mismo busto y fecha de 1888; doce pesetas en monedas de a dos y una y dos pesetas 35 céntimos en calderilla.

Es decir, que para abonar 15 céntimos tenía que cambiar cinco pesetas cada vez, llevando calderilla en el bolsillo.

Conducido a la Inspección de Vigilancia, se le ocuparon también dos billetes de a cien pesetas, dos de cincuenta y otros dos de veinticinco, así como una navaja pequeña de muelle.

Dijo que se llama Francisco Vedú Rico, de 26 años de edad, natural de La Torre, (Murcia) y domiciliado en Espinosa, (Alicante).

Que era representante de una casa donde se fabrican calzados, a cuyo efecto entregó un anuncio que dice: «Calzado Cruz.—76 Arriban 76. Calzado norteamericano—Últimos modelos.—Precio de fábrica.—No comprar sin visitar esta casa.»

De lo ocurrido se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

En la Inspección de Vigilancia se le ocuparon los billetes.

Felicitemos al cabo don Enrique Rodríguez y al sereno don Agapito Chilla, que al celo de ambos funcionarios, se debió la captura de este pájaro de cuenta.

Por Telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 250.000 pesetas 5.116 Algeciras.
Con 100.000 pesetas 3.031 Coruña.
Con 60.000 pesetas 4.474 Guernica.
Con 6.000 pesetas 2.865 Murcia.

- 7.738 Madrid.
7.760 Madrid.
14.282 Zaragoza.
4.016 Oviedo.
2.862 Barcelona.
2.434 Madrid.
19.322 Madrid.
12.446 La Unión.
2.161 La Palma.
17.033 Madrid.
5.965 Madrid.
19.150 Sevilla.
17.494 Bilbao.
4.023 Cádiz.
15.606 Córdoba.
13.404 Bilbao.
19.745 Palencia.
13.399 Madrid.

Política y políticos

Congreso

A las tres se abre la sesión. El Sr. Miró, plantea debate sobre los sucesos de Barcelona. Se aprueba el presupuesto referente a la Escuela Industrial de Cádiz, con ligera modificación.

Senado

Al abrirse la sesión, el Sr. Junoy, interpela sobre los sucesos de Barcelona.

Funerales

El Sr. Dato despachó con Su Majestad. Después recibió a los periodistas. Dijo que D. Alfonso había dedicado muy sentidas palabras a la memoria del Sr. Canalejas.

Le encargó que mañana lleve su representación en los funerales que han de celebrarse.

Indultos

Se han firmado varios indultos.

De Barcelona.

Sánchez Guerra manifestó que en Barcelona persistía la tranquilidad.

Varias noticias

Horrible suceso

En una casa de las afueras de Sevilla, quedó solo un niño de tres meses mientras su madre iba a la compra. Cuando ella regresó encontró que un perro había devorado el cuerpo de la criatura.

La desgraciada accidentóse, impresionando el hecho a los vecinos que están consternados.

Matóse al perro a tiros.

Temporales

Persiste el temporal en Melilla. No ha llegado el correo de Málaga y no se espera que llegue tampoco mañana.

Ha aumentado la crecida del río Martín, comunicando la posición de Izarduy.

El conflicto europeo

Noticias de origen alemán confirman las bajas enormes habidas en Ipres en los últimos ocho días.

Han sido evacuados muchos miles de heridos que llenaban 200 trenes. La población de Ipres es un montón de ruinas. Confírmase que los ingleses ocuparon el castillo de Dixmunde.

Hubo episodios sangrientos. Los defensores alemanes hicieron resistencia desesperada.

El éxito decidióse en favor de los ingleses merced a brillantes cargas a la bayoneta.

Los últimos defensores del castillo rindieronse enarbolando la bandera blanca. Se confirma el hundimiento de varios transportes turcos por buques rusos. Aquellos conducían aeroplanos, cañones y otros pertrechos, para Unwa, donde embarcarían tropas.

En el frente rusoalemán, la situación es igual a la ayer señalada.

El robo de ayer

En la mañana de ayer y a primera hora, fueron avisados los guardias municipales Ragel y Suárez, por nuestro distinguido convecino D. Carlos Núñez de Prado, de que la platería existente en la calle de San José, esquina a la de Junquera, que da frente a su domicilio, tenía abierta la puerta, creyendo que se hubiese realizado un robo, por algunos indicios que encontró en el zaguán de la casa, cuando salía.

Inmediatamente fué avisado el propietario del establecimiento D. José M.ª Butión, quien, informado de lo que ocurría, personóse en el local.

Del mostrador faltaba una pequeña vitrina, que estaba atornillada a él, la que los «cacos» habían abandonado en el portal de la casa del Sr. Núñez de Prado.

De dicha vitrina habían sido sustraídos los siguientes objetos que contenía:

- Varias monedas de oro, por valor de mil pesetas.
Tres aretes de diamantes.
Veinte sortijas de oro, con brillantes unas, y otras con diamantes.
Varios aretes de oro, con perlas y piedras de color.
Un magnífico alfiler de corbata con tres brillantes y una perla negra.
Oro en forma de herradura con brillantes, y rubíes.
Un medio aderezo de oro y esmalte.
Varias pulseras de oro.
Tres docenas de sortijas chapeadas en oro.
Setenta aros de pulseras, de plata.
Cincuenta medallas de oro y muchas chapeadas.
Cincuenta medallas de plata.
Una petaca de plata.
Un dije de oro con zafiros y brillantes.
Diez y ocho ó veinte dijes chapeados.
Dos aros servilleteros de plata.
Cuatro relojes de oro (uno de caballero y tres de señora).
Las monedas robadas son:

Una de veinte dollars; una de diez y seis duros; tres onzas de Carlos III y Fernando VI; dos isabelinas de 25 pesetas; dos fernandinas de 20; dos medias libras, montadas en pasadores; una libra de Kruger y otra alfonsina, con orlas para dijes.

El valor aproximado de lo sustraído, asciende a 5.000 pesetas.

El autor ó autores, no han sido habidos.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12

San Martín papa y mártir.

SANTO DEL DIA 13

San Eugenio III, Arzobispo de Toledo, San Diego de Alcalá y San Estanislao, Cf.

Jubileo

Día 12.—En la Párrquia de San Antonio.
Día 13.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

En la Cámara de Comercio

Ayer tarde, a las cinco, se reunió en la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del señor presidente interino de la misma, la Comisión que fué designada anoche para informar a petición de la Junta de Obras del Puerto, y como trámite reglamentario, sobre las tarifas que han de regir para el almacenado de mercancías en el Depósito franco.

Concurrieron los Sres. don Manuel Grosso, don Diego Izpisua, don Manuel Lallemand, don Jaime Sanderson, don Fernando González de Peredo, don Cesar Gutiérrez, don Antonio Suárez Perea y don Ramón Rey.

Actuó de secretario, don Joaquín Navarro.

Los reunidos estudiaron minuciosamente las tarifas provisionales, y luego de largo cambio de impresiones quedaron aprobadas.

Se reunirá la Cámara en sesión extraordinaria pasado mañana, a las cuatro y media de la tarde para la aprobación definitiva de dichas tarifas.

La reunión de esta tarde terminó a las seis y media.

Anuncio

Por el presente, la Comisión municipal de Fomento, hace público para conocimiento de cuantos pueda convenirle, que desde la fecha de este anuncio y hasta las 5 de la tarde del sábado 21 del actual, recibe proposiciones para la construcción de 25 pupitres de a dos plazas cada uno, con destino a la nueva Escuela nacional que ha de instalarse en el barrio de San Severiano.

Las proposiciones, con explicación clara y detallada del trabajo y precio, se dirigirán al señor presidente de la Comisión, en sobre cerrado, y se entregarán cualquier día hábil, de 12 a 5 de la tarde, en la Secretaría municipal, negociado respectivo.

El modelo de dichos pupitres se encuentra a disposición de quien quiera examinarlo, en el referido negociado.

Cádiz 11 de Noviembre de 1914.—El presidente de la Comisión,

Ignacio de Lizaur y Lacave.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados Vapor español «Urbanas», de Larache, en Lastre.

Candray español «Emilia», de Isla Cristina.

Vapor español «Reina Victoria», de Tenerife.

Despachados Vapor español «Urbanas», para Sevilla.